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□晚报记者 张璇/文 周甬/图

这几天，每到饭点，北环一家面馆总是
食客爆满，很多食客都是来看这里的削面师
傅的。这里的削面师傅和别家不一样，是

“喜羊羊”造型的机器人削面师。“据我所知，
我这还是郑州第一家呢。”老板耿先生乐呵
呵地说。

“咦，这还怪新鲜的，是机器人削的面？”
昨天上午，在北环附近的一家面馆，不少食
客都对店里大玻璃后面操作间里的削面师
傅感兴趣。这可不是一般的削面师傅，而是

“喜羊羊”造型的机器人削面师傅。
“喜羊羊”高不到两米，它的左前臂是一

块较宽的木板，上面放着面团，右前臂则是
切割刀。“都是电脑设定的，不用操心，而且
削出的面薄厚很均匀。”老板耿先生笑呵呵

地说，他是开封人，以前店里削面都是他来
做，但是后来手受伤了，而请一个削面师傅，
好一点的每个月得 3000 元，而用机器则节
约了很多成本，每天只用出电费就行。

线索提供 范先生

□晚报记者 鲁燕

去年11月的一天凌晨2时许，家住郑州
的小侯姑娘，骑电动车回家，途经港湾路果
树研究所北 100 米左右时，“突然路边一个
没有井盖的窨井，死死地咬住了我的前车
轮，我被摔飞出去好远”。

疼痛中拨打了 120，随后她被拉去了医
院，她的上面5颗牙齿都被磕掉了。

小侯说，她也咨询了很多牙科医生，要
是种牙及时的话，还好，要是不及时，可能会
引起面部轮廓改变，牙床也会萎缩。除此
外，高昂的医疗费也让她有些为难，“听说种
5颗牙花费就要七八万”。

小侯伤残鉴定是9级伤残。
小侯想到了造成她这么大痛苦，不是自

己的过错，应该有人为她的伤情埋单。
于是，她想到了打官司。但是从今年 3

月底到现在，因窨井盖的主人没有找到，她

的起诉一直没能成行。
小侯的代理律师高律师说，将谁列为

被告，的确颇费周折。她原先将管城区市
政管理部门和一家开发商列为被告，后经
调查，又撤诉了。“这次重新起诉时，我们又
将城市管理部门等两家列为被告，但经过
调查，依然不能确认这两家单位负有管理
义务。”

她咨询市城管局工作人员，得到的回复
是，窨井的归属很复杂，首先分不同的窨井，
有电力、燃气、污水、雨水井等，有的是相关
部门管理，有的由市里管，有的归区里管，有
的单位只负责修路，有的负责管理，但还存
在是否交接的问题等。

“市民在路上走，难道还要成为市政方
面的专家吗？一旦发生侵权事件，维权就成
为难题。是否应责成某一公共设施管理机
构来统一管理呢？”高律师说。

线索提供 孟永红 庆远

□晚报记者 李雪/文 马健/图

6岁的姚秀敏去年9月份被确诊为急性
髓M2型白血病，幸运的是郑州市儿童医院
血液肿瘤科为小秀敏申请了“小天使基金”。

“小天使基金”是中国红十字基金会针
对14周岁以下白血病儿童而设立的专项公
益基金。昨天，郑州市儿童医院成为河南省
唯一一家“小天使基金”定点医院，揭牌仪
式上，医院向中国红十字基金会捐赠人民币
30 万元，并对符合贫困家庭条件的白血病
儿童给予 4000 元的医疗费减免。活动中，
全院职工向贫困白血病患儿捐款6.6万元。

郑州市儿童医院党委书记、院长周崇
臣说：“近年来，儿童成了白血病的高发人
群，很多幼小羸弱的生命遭受着病魔和死
神的双重折磨，我院血液肿瘤科每年收治

来自全省及周边地区的患病儿童 2000 余
人。这一次，我们帮助 80 多位患儿申请到

‘小天使基金’，今后，我们会尽最大能力帮
助白血病患儿早日康复，让每一个孩子都拥
有幸福的童年。”

□晚报记者 鲁燕

由于京沙快速通道主线桥目前进入大
范围箱梁混凝土浇注施工，同时跨金水路
主线桥钢箱梁也开始吊装施工，因施工现

场条件限制，沙口路部分路段实施临时交
通管制如下：

9月30日至10月2日 沙口路黄河路
至农业路段南北双向机动车禁行；

9月22日至9月24日 沙口路农业路

至东风路段由北向南机动车禁行；
9月28日至9月30日 沙口路农业路

至东风路段由南向北机动车禁行；
9月26日至9月30日 沙口路东风路

至兴隆铺路段南北双向机动车禁行；

9月24日至9月30日每天23点至次
日6点 沙口路金水路口东西双向封闭
施工。

交巡警提醒广大交通参与者提前掌握
施工信息，选择绕行路线。

京沙快速通道跨金水路主线桥开始吊装施工

沙口路部分路段分时段禁行

孩子每人获得3万元的资助款。

河医转盘信号灯启用后

事故率降了
拥堵仍没解决

自河医立交桥安装信号灯后，转盘周围的交通事故率较之以往，得到
大幅度下降，也未再出现往日的混乱不堪。

但由于信号灯的限制，5条通往转盘的道路，在高峰期出现了不同程
度的拥堵，甚至周边居民也发出抱怨的声音。

昨日，市民刘先生打电话，声称是鑫苑都市领地居民，他说很多通往棉
纺路方向的车辆不愿等信号灯，纷纷绕道从合作路进入金水路，或从合作
路进入棉纺路，导致这条L型小路天天堵车，小区居民车辆出门就得堵。

晚报记者 刘涛/文 廖谦/图

合作路车流量猛增
9月 19日 10时许，记者赶到河医立交桥，平峰期的车辆并不多，整个区域秩序

井然，除了部分电动车外，大家均按照信号灯控制遵章行驶。
在合作路与金水路交叉口，此处的信号灯仍未开通，交通协管员孙大姐正在值

班，这会儿正是一天难得清静的时刻，人少车少，也都能够听从指挥。
孙大姐介绍，要想感受河医的拥堵，还得赶在高峰期，上午是 7：30~8：50，下午

是6：00~8：00，堵得简直没法走。
据了解，自从河医的信号灯开始使用后，合作路的确成为一条众多驾驶员选择

的捷径，由于这条L型路能够接连棉纺路与金水路，并且没有红绿灯限制，发生拥堵
之后，棉纺路由西向东的车辆从这儿走，金水路由北向西的车辆也从这儿走。

如此一来，合作路上的车流量猛增，给这条原本不宽敞的小路，带来了巨大的负
担，不但影响了金水路、棉纺路两条路的通行，并且给小区居民的出行带来不便。

交通事故明显减少
昨日8时许，记者再次赶往河医转盘，发现5条通往转盘的道路，均出现不同程

度的拥堵，以大学路与棉纺路较为突出。
交巡警三大队一中队指导员张斌介绍，自河医信号灯上岗后，取得了显著成效，

转盘周围的交通事故明显减少，环境得到相对好转。
据了解，目前建设西路的绿灯时间较长，大学路的绿灯较短，张斌解释说，即使

放行时间长，过了转盘后，北边的出口狭窄，仍会发生拥堵。
至于合作路，的确存在车辆绕行至此，发生车辆拥堵，附近居民通行不便的

情况。
张指导员表示，合作路本身是一条狭窄、不标准的小路，附近还有几个大型社

区，人流量、车流量突然增大，必然会导致通行不便。
那这条路有可能改为单行吗？张斌说，意义不大，改成单行后，要么出去容易进

来难，要么是进来方便出去麻烦。
“该单行一拍大腿就能实施的，得考虑到道路交通压力、人口密度、老百姓出行

习惯等综合性因素。”张斌说，如果改成单行，得让周围道路彻底转起来才行。
昨日，记者从市交巡警支队了解到，与其绕行合作路，不如等候河医信号灯，相

差时间无几。此外，拥堵只是暂时的，10月底高阳桥将完成施工，恢复通行。

“喜羊羊”当上了削面师傅

磕掉5颗牙 窨井找不着“主”
律师建议窨井盖实行统一管理

红灯时间过长，造成路口各方向排队拥堵。


